

Baden-Württemberg

PM-Offensive erfolgreich

[02.08.2023] Der erste Durchgang der Prozessmanagement-Offensive Baden-Württemberg ist abgeschlossen. Im Rahmen des Projekts haben 41 Teilnehmende aus 20 Kommunen gemeinsam die Grundlagen für ein professionelles Prozess-Management geschaffen.

Vor gut einem Jahr haben sich die Kehler Akademie und das Unternehmen Picture zur Initiative Prozessmanagement-Offensive BW zusammengeschlossen ([wir berichteten](#)). Die erste Ausgabe des Projekts hat nun einen erfolgreichen Abschluss gefunden, teilt Picture mit. Über den Zeitraum von einem Jahr durchliefen die 41 Teilnehmenden aus 20 baden-württembergischen Kommunen verschiedene Schulungen, Workshops und Trainings, in denen sie fachliches und methodisches Wissen zum Thema Prozess-Management erwarben und interkommunal abgestimmte Prozesse analysierten und diskutierten. Neben dem Erwerb von Wissen und Kompetenzen stand insbesondere das Bilden von Netzwerken im Fokus. Nach Projektabschluss steht den Kommunen nun mit der gemeinsam erhobenen Prozessbibliothek Baden-Württemberg ein umfangreiches, zentrales Prozessregister mit rund 80 Prozessmodellen zur Nachnutzung zur Verfügung.

Die Initiative überzeugt und zeigt Wirkung: „In bisherigen Prozess-Management-Schulungen hat mir oft der direkte Praxisbezug gefehlt“, sagt Anne Jehle, Referentin für Zentrale Steuerung bei der Stadt Göppingen. „In den Schulungen und Workshops der Prozessmanagement-Initiative Baden-Württemberg haben wir genau die Themen aufgegriffen, die uns tagtäglich beschäftigen. Insbesondere aus dem Austausch mit den anderen Teilnehmenden, die ähnlichen Herausforderungen gegenüberstehen, konnten wir sehr viel wertvollen Input mitnehmen.“

Auch Initiator Professor Jürgen Kientz zeigt sich zufrieden: „Die erste Runde der Offensive war ein voller Erfolg. Durch die Zusammenarbeit mit Picture und die so entstandene Kombination aus Wissenschaft und Praxis konnten wir den Teilnehmenden Wissen und Kompetenzen auf allen Ebenen mitgeben.“

Der zweite Durchgang der Prozessmanagement-Initiative wird im Oktober 2023 anlaufen. Alle Formate werden nach Angaben von Picture online aufgezeichnet, sodass auch ein späterer Einstieg jederzeit möglich ist.

(ba)

Stichwörter: Panorama, Baden-Württemberg, Weiterbildung, Prozess-Management